



# 柳谷小学校だより

(第178号)  
令和3年3月1日

## コロナ禍での新しい学校生活様式を通して得たもの

校長 N・T

今年度、新型コロナウイルス感染症対策としての臨時休業に始まり、コロナ禍で多くの行事が中止となり、子どもたちの活動にも多くの制約を強いられました。大変な状況が今も続いています。新しい学校生活様式の中で子どもたちの学びを止めないための創意工夫は、新たな教育への方向転換や地域の良さを再確認するチャンスとなりました。

臨時休業中に取り組んだタブレットを活用したオンライン授業により、学習の遅れは最小限に食い止められました。また、その経験を生かして、ハワイとのオンライン交流をすることができました。現在、多様な考え方に触れるための他校とオンラインでの道徳授業も計画中です。また、幼稚園でも他園や美川中とのオンライン交流を行っています。

コロナ禍においても、少人数の利点を生かして「密」を避けながら、さまざまな新しい形態での体験活動や学習活動を実施することができました。バス利用ができなかった時期に実施した「梅もぎ」では、柳井川小学校まで歩いて行く中で柳谷の自然の美しさや歴史を再発見することができました。子どもたちのためにと、普段あまり使わない山道の草刈りをしてくださった地域の方々の優しさに触れることができました。久しぶりに学校単独で行った「やまのこ発表会」では、例年以上に盛りだくさんの子どもたちの学習の成果を見ていただくことができました。また、多くの地域の方々にゲストティチャーとして協力していただいた地域学習では、その成果を柳谷紹介のパンフレットとしてまとめ、町内外各所に置かせていただきました。

大変な一年ではありましたが、新たな教育の可能性が見えた一年でもありました。中には、「柳谷だからできた」「柳谷でしかできない」活動もたくさんありました。本校は特に、様々な体験活動を地域の方々の協力を得ながら実施しており、その活動を通して多くのことを学ばせてもらっています。これからも「地域の力」をお借りしながら、地域とともに歩む学校でありたいと思っています。

年度末にあたり、保護者や地域の皆さまに日頃よりお世話になっておりますことに改めてお礼を申し上げますとともに、大切な柳谷の子どもたちのために、今後とも温かいご支援を賜りますようお願い申し上げます。

### ＜ 令和3年度4月 行事予定 ＞

- |          |                                   |
|----------|-----------------------------------|
| 4月 8日(木) | 新任式<br>始業式<br>入学式<br>児童生徒をまもり育てる日 |
| 23日(金)   | 参観日                               |



新型コロナウイルス感染症拡大防止等のため、予定は変更になる場合がございます。ご了承ください。

# 令和2年度を 振り返って



ぼくが一番楽しかったのは、うんどう会です。リレーで、かてたからです。れんしゅうのときはぜんぶまけたけれど、本番では、かてました。とてもうれしかったです。

2年 N・S



わたしが一番楽しかったことは、中つたんけんで、わたしの家の牛をみんなで見たことです。さわったり、えさをあげたり、子牛の名前をきめたりしてすごく楽しかったです。

2年 N・Y



わたしが一番楽しかったことは、やまのご発表会です。タブレットシーンでは、体を大きく動かし、ワカメの長いせりふを忘れないようにがんばりました。お客さんにたくさん笑ってもらえてうれしかったです。

4年 K・A



ぼくが一番がんばったことは、二重とびです。体育の時間や休み時間、家でも練習しました。なわとび検定では、二十回とんで、合格することができました。来年は、はやぶさをとべるようにしたいです。

4年 Y・K



わたしは今年、漢字をたくさんおぼえました。たし算やひき算もがんばりました。毎日、友だちや先生に元気なあいさつができました。5年生になってもがんばります。

4年 N・S

私の今年の思い出は、初めて行った調理実習です。野菜を切ったときは、同じ大きさに切れなかったり、ゆっくりとしか切れず、時間がかかったりしてしまいました。けれど、とっても美味しくて、幸せな時間でした。来年もがんばりたいです。

5年 F・A

6年生の思い出は、梅もぎです。今年はコロナの関係で歩いて行きましたが、楽しかったです。景色の良い道を行ったり、イノシシを見たりと、新しいことがありました。着くと、木に登って、梅を取ったり、あみで受け取ったりと、おもしろかったです。

6年 K・H

